

MONITOREO ESPECIAL

Miércoles 29 de Mayo de 2002

RESUMEN DE ENTREVISTA A ORLANDO NÚÑEZ SOTO SOBRE ASPECTOS TÉCNICOS DE UN POSIBLE TLC ENTRE EE.UU. Y C.A.

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Orlando Núñez Soto (Sociólogo, Economista, Analista Político)

Tema: Aspectos técnicos de un posible TLC entre EE.UU. y C.A.

Primera Parte (Lunes 27 de Mayo)

Orlando Núñez dijo que el único plan económico que tiene el gobierno de EB, es la inversión de enclave en la maquila, en la que hay 50 mil trabajadores. Agregó que están aprobando leyes, como la de propiedad intelectual, que es uno de los insumos claves de todo TLC y que es una especie de constitución marco regional.

Para Núñez, el TLC son las siglas de la muerte, porque es la muerte de las economías locales, muerte de las burguesías locales, y se está viendo con la quiebra de varias empresas nacionales. "Ya se está viendo la debacle del TLC", manifestó.

Expresó que todavía existe una retaguardia campesina, que produce el 80% de los alimentos nacionales, lo que es un lujo que pocos países en el mundo se pueden dar, y eso ya está en juego en el TLC.

Núñez aseguró que están en Nicaragua las agencias estadounidenses, asesorando al Ministerio de Agricultura, para que desmantelen la producción de semilla criolla, pues los EE.UU. ya produce el frijol rojo. Agregó que las empresas exportadoras de frijol de EE.UU. están pidiendo al Gobierno que quite la semilla criolla en el Programa Libra por Libra y que les dé semilla híbrida, que sólo los EE.UU. produce y es la más cara.

Comentó que a EE.UU. no le preocupan los problemas de la región centroamericana y, como todo centro hegemónico, ha gobernado sobre la división de sus arcos subordinados. "La política criolla siempre ha sido una vergüenza", dijo.

"La salida para Nicaragua sería fortalecer nuestro mercado interno y tener un mínimo de autonomía, como la que tiene EE.UU. y esta es una política que no está en agenda" subrayó.

Segunda Parte (Martes 28 de Mayo)

Según Núñez la presencia de la Unión Europea en Centroamérica es algo que contrarresta la influencia de EE.UU. El viaje del Pdte. EB es un signo de resistencia del país, a la política norteamericana.

La manzana de la discordia entre EE.UU. y Latinoamérica es el agro, porque Latinoamérica es eminentemente agrícola.

Opinó que hay grandes problemas con el ALCA, MERCOSUR y el Plan Puebla Panamá y por eso Centroamérica debe resistirse a un TLC y defender la soberanía alimentaria. "Los Presidentes de Centroamérica son portavoces del imperio norteamericano, en vez de ser críticos y defender la soberanía de mesoamérica", criticó.

Núñez indicó que ya no se podrá sembrar la semilla de frijol rojo, porque ya está patentizada por EE.UU. "Ellos pueden multar a quien la siembre y ésta se ha sembrado en este país por miles de años. El Pdte. debería reflexionar sobre esto, porque él no sabe y los técnicos agrónomos deberían decirle", manifestó. Aseguró que si aquí entra, a través del TLC, el maíz y el frijol, muchísima gente quedaría sin empleo, el efecto inmediato del TLC generará migración del campo a la ciudad, desempleo y exportación de gente.